
“新时代新征程，必须深刻把握中国

式现代化对教育、科技、人才的需求，强化

教育对科技和人才的支撑作用，进一步形

成人才辈出、人尽其才、才尽其用的生动

局面。”

习近平总书记 6 日下午看望参加全国

政协十四届三次会议的民盟、民进、教育

界委员并参加联组会时发表重要讲话，为

建设教育强国、科技强国、人才强国指明

前进方向，凝聚奋进力量。

出席全国两会的代表委员和各地干部

群众深入学习领会习近平总书记重要讲话

精神。大家表示，新征程上，要以习近平新

时代中国特色社会主义思想为指引，开拓

创新、锐意进取，积极投身教育科技人才体

制机制一体改革和发展实践，为提升国家

创新体系整体效能作出新的贡献。

科技创新靠人才，人才培养靠教育。

联组会上，北京市第四中学校长马景

林委员向习近平总书记汇报了如何依托

学校课程弘扬传统文化。“总书记强调把

德育贯穿于智育、体育、美育、劳动教育全

过程，给我们上了生动的一课。我们要把

总书记的重要指示转化为奋进动力，深入

开展社会主义核心价值观教育，把弘扬革

命传统、传承红色基因深刻融入学校教

育，努力培养德智体美劳全面发展的社会

主义建设者和接班人。” (下转 4版①)

共创教育科技人才事业高质量发展新局面
  ——习近平总书记在民盟民进
教育界联组会上的重要讲话指明
前进方向、凝聚奋进力量

新华社记者

邵阳日报讯 （记者 杨立军） 3月

6日下午，市委常委会召开会议，传达学习习

近平总书记近期重要讲话重要指示重要文

章精神和全国、全省有关会议精神，研究食

品安全等工作。市委书记严华主持会议。

会议指出，要深入学习贯彻习近平

总书记在 2 月 28 日中共中央政治局会议

上的重要讲话精神，全面落实中央经济

工作会议部署，统筹抓好改革发展稳定

各 项 工 作 ，推 动 经 济 持 续 回 升 向 好 ，高

质量完成“十四五”规划目标任务，为实

现“ 十 五 五 ”良 好 开 局 打 牢 基 础 。 要 深

入学习贯彻习近平总书记在二十届中共

中央政治局第十九次集体学习时的重要

讲话精神，坚定不移贯彻总体国家安全

观 ，积 极 防 范 化 解 各 领 域 风 险 ，全 力 以

赴保安全、护稳定、促发展，努力建设更

高水平的平安邵阳。要深入学习领会习

近平总书记在审阅中央政治局委员、书

记 处 书 记 等 述 职 报 告 时 提 出 的 重 要 要

求 ，进 一 步 提 高 政 治 站 位 ，强 化 政 治 担

当，提升政治能力，坚持干字当头，以实

际 行 动 深 刻 领 悟“ 两 个 确 立 ”的 决 定 性

意义、坚决做到“两个维护”。要认真学

习习近平总书记重要文章《经济工作必

须 统 筹 好 几 对 重 要 关 系》，坚 持 用 科 学

方法谋划和推进经济工作，推动全市经

济平稳健康发展。  (下转 4版②)

严华主持召开市委常委会会议

时刻绷紧食品安全这根弦
切实守护“舌尖上的安全”
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“看到了，看到我们家胡美娥了！

她笑眯眯地走进人民大会堂，就跟平

时站在我们面前一样和蔼亲切……”

3 月 5 日上午，正围坐在一起观看十

四届全国人大三次会议开幕式现场

直播的绥宁县杨家寨妇女种养专业

合作社的社员们，发现胡美娥的熟悉

身影出现在屏幕上，立即全体欢呼雀

跃起来。

1973 年 6 月，胡美娥出生在绥宁

县河口苗族乡，2018 年，光荣当选十

三届全国人大代表。2019 年，她组

织杨家寨村 20 多名留守妇女成立了

绥 宁 县 杨 家 寨 妇 女 种 养 专 业 合 作

社，发展蟠桃、黄桃、黄金柰李，并在

水果基地里套种西瓜、蘑菇和中药

材，套养鸡、鸭、鹅，带领大家走上乡

村振兴的康庄大道。2023 年，胡美

娥再次顺利当选十四届全国人大代

表。

“我家以前只有逢年过节才能吃

上猪肉。自从加入胡美娥牵头成立

的合作社后，从 2022 年起，我家在合

作社每年都有五六万元以上收入，过

上了小康生活。”杨家寨村 2 组一名

合作社成员说。

“其实，我们经营合作社并非一

帆风顺：合作社成立第一年，因为缺

少经验，不小心触碰到了国家生态红

线，土地流转审批手续办不下来，耽

误了不少大好时光；2024 年，一场暴

雨摧毁了水果基地的一段道路，要不

是县、乡有关部门及时出手相助，几

万斤熟透了的桃子差点烂在树上。

但是无论碰到什么困难，我总是告诉

社员们要坚信我们头上这片天、脚下

这块地，要永远对田野充满希望,充

满感激，相信田野一定会给我们带来

好日子。”胡美娥表示。

“大家一定要记得，哪怕多出几

身汗，一定不要贪图方便，用火烧

荒，因为我们这里到处都是郁郁葱

葱的森林，烧荒极易引发山火；也不

能使用化肥给果树施肥，只能使用

有机肥，这样我们才能保证我们水

果的独特品质，牢固占领市场。”2 月

27 日，在奔赴全国两会会场之前，趁

着晴好天气，胡美娥带领全体社员

上山给果树除草、浇水、施肥、剪枝

……

今年两会，胡美娥带去一批建

议、意见，包括修建兴永郴赣铁路、

关心关注边远山区人口减少和留守

儿童心理健康问题、支持邵阳加快

竹产业高质量发展等。“我最期待

的是兴永郴赣铁路能够早日立项和

开工。   (下转 2版①)

▲胡美娥在京参加全国两会。

▲姜醉红查看正在进行检修的农机。  黄云 摄
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新华社北京 3月 7日电 （记
者 梅世雄 梅常伟） 中 共 中 央

总书记、国家主席、中央军委主席

习 近 平 7 日 下 午 在 出 席 十 四 届 全

国人大三次会议解放军和武警部

队 代 表 团 全 体 会 议 时 强 调 ，实 现

我 军 建 设“ 十 四 五 ”规 划 圆 满 收

官 ，对 如 期 实 现 建 军 一 百 年 奋 斗

目 标 ，对 以 中 国 式 现 代 化 全 面 推

进强国建设、民族复兴伟业，都具

有 重 要 意 义 。 要 坚 定 信 心 、直 面

挑战，落实高质量发展要求，如期

完成既定目标任务。

会上，周刚、李东、丰艳、郑元

林、崔道虎、刘树伟等 6 位代表先

后 发 言 ，分 别 就 统 筹 武 器 装 备 试

验鉴定资源、创新规划执行管理、

提 高 经 费 使 用 管 理 效 益 、加 强 军

工 产 能 保 障 、推 进 国 防 阵 地 工 程

建 设 、用 好 新 兴 领 域 资 源 等 提 出

意见建议。

在认真听取代表发言后，习近

平发表重要讲话。他指出，我军建

设“十四五”规划实施 4 年多来，取

得 一 系 列 重 大 成 果 ，同 时 也 面 临

不少矛盾和问题。要处理好进度

和 质 量 、成 本 和 效 益 、全 局 和 重

点、发展和监管、规划执行和能力

形成的关系，走高质量、高效益、低

成本、可持续发展路子，确保建设

成果经得起历史和实战检验。

习近平指出，要加紧解决规划

执行中的堵点卡点问题，强化跨部

门跨领域跨军地统筹，强化政策运

用和供给，增强政策取向和工作指

向一致性，全力畅通规划执行链路。

要善于运用现代管理理念和方法手

段，持续完善战略管理制度机制，增

强规划执行的系统性、整体性、协同

性。要坚持勤俭建军，科学配置国

防资源投向投量，提高经费使用精

准度和效费比。

习近平指出，完成我军建设“十

四五”规划目标任务，离不开国家经

济社会发展大体系支撑。要强化军

地合力，用好地方优势力量和资源，

提高我军建设质量和效益。要抓住

我国新质生产力蓬勃发展机遇，创新

战斗力建设和运用模式，健全先进技

术敏捷响应和快速转化机制，加快发

展新质战斗力。

习近平强调，要开展规划执行

全 过 程 专 业 化 评 估 ，评 出 发 展 质

量、评出建设效益、评出体系作战

能力。要把监管摆在更加突出的

位置，构建完备有效的监管体系，

加强融合监督、联合审计，深入查

处腐败问题。要更好发挥监管对

规划执行的服务和促进功能，确保

规划收官质量托底、能力托底、廉

洁托底。

中共中央政治局委员、中央军

委副主席张又侠主持会议，中共中

央政治局委员、中央军委副主席何

卫东，中央军委委员刘振立、张升民

参加会议。

  习近平在出席解放军和武警部队
代表团全体会议时强调

落 实 高 质 量 发 展 要 求
实现我军建设“十四五”规划圆满收官
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“这台耕田机是我们购入的第一

台农机，虽然现在已经被淘汰了，但

是很有纪念价值，一直留着没舍得处

理，这个‘老伙计’见证了我从事农业

的心路历程。”3 月 6 日，大祥区便民农

业农机专业合作社理事长姜醉红轻

轻抚摸着一台锈迹斑斑的农机，思绪

一下子被拉回到了十几年前，当时的

她怎么也不会想到自己会和农业打

上交道。

姜醉红和农业的渊源要从她的

父亲说起。

2012 年，姜醉红的父亲从企业退

休后回到位于大祥区板桥乡召伯村

的老家，本可以选择安心养老，但看

到家门口抛荒的田地痛心不已，回想

起小时候吃不饱饭的日子，内心更是

五味杂陈。“这么好的田荒着，得少收

多少粮食啊！”于是，他便和儿女们商

量要一起把家附近的荒田都种起来。

姜醉红第一个站出来表示反对，多年

来，她一心只想跳出农民这个身份，

在金融领域也已经有了份不错的工

作。重新和泥土打交道，一年下来还

不一定能赚到务工一个月的钱，她是

万万不甘心的。

父女俩意见不统一，双方互不相

让，甚至为此吵了不少架，最终谁也

没能说服谁。之后的三年时间里，姜

醉红看着父亲独自在从事农业的过

程中栽了跟头、吃了苦、受了委屈，既

心疼又无奈。   (下转 2版②)

姜醉红
让每一块土地都发挥出价值

邵阳日报记者 黄云 通讯员 罗宁


